

## ABSTRAK

### **Nilai Budaya Dasar Tokoh-Tokoh dalam Novel *Sunset Bersama Rosie* Karya Tere-Liye.**

**Oleh: Muhammad Aiman/ 2014**

Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan nilai-nilai budaya dasar tokoh-tokoh dalam novel *Sunset Bersama Rosie*. Novel *Sunset Bersama Rosie* merupakan novel karya Tere-Liye. Jenis penelitian ini adalah penelitian kualitatif dengan metode deskriptif. Objek penelitian ini adalah novel *Sunset Bersama Rosie* karya Tere-Liye. Data penelitian ini dikumpulkan secara deskriptif dengan tahapan: (1) membaca dan menandai peristiwa dan gejala perilaku tokoh-tokoh yang mengarah pada fokus penelitian, (2) menandai bagian novel yang menjadi fokus penelitian, (3) menginventarisasi data, yakni mencatat data yang berhubungan dengan aspek-aspek nilai budaya. Data yang sudah terkumpul dianalisis dengan langkah-langkah sebagai berikut. *Pertama*, mengidentifikasi data. *Kedua*, data yang telah diinventarisasi, diklasifikasikan berdasarkan teori yang telah ditetapkan. *Ketiga*, menginterpretasikan data dan membuat kesimpulan. *Keempat*, melaporkan hasil penelitian.

Berdasarkan hasil analisis data dan pembahasan diperoleh kesimpulan sebagai berikut. *Pertama*, terdapat delapan nilai budaya dasar yang terkandung dalam novel *Sunset Bersama Rosie* karya Tere-Liye, yaitu (1) Nilai budaya dasar tokoh-tokoh tentang cinta kasih, terlihat dari perkataan, perbuatan, pikiran, dan perasaan semua tokoh yang ada dalam novel ini. (2) Nilai budaya dasar tokoh-tokoh tentang keindahan, terlihat dari keindahan hati, saling memahami, saling pengertian, keindahan saling memaafkan, dan keindahan perdamaian. (3) Nilai budaya dasar tokoh-tokoh tentang penderitaan, terlihat dari cara tokoh menghadapi penderitaan yang dialaminya. (4) Nilai budaya dasar tokoh-tokoh tentang keadilan, terlihat dari keinginan tokoh mendapatkan keadilan. (5) Nilai budaya dasar tokoh-tokoh tentang pandangan hidup, terlihat dari cara tokoh mengatasi penderitaan dan persoalan hidup. (6) Nilai budaya dasar tokoh-tokoh tentang tanggung jawab, terlihat dari rasa tanggung jawab tokoh terhadap diri sendiri dan orang lain. (7) Nilai budaya dasar tokoh-tokoh tentang kegelisahan, secara umum tergambar melalui rasa takut kehilangan orang yang dicintai. (8) Nilai budaya dasar tokoh-tokoh tentang harapan, terlihat dari harapan yang selalu ada pada diri tokoh-tokoh yang ada. *Kedua*, kedelapan nilai budaya dasar tersebut tergambar dari sikap, tingkah laku, perkataan, dan pikiran tokoh-tokoh dalam novel *Sunset Bersama Rosie* Karya Tere-Liye.